
平成
へいせい

２７年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

川崎区
かわさきく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

「だれもがいきいき暮
く

らす部会
ぶ か い

」次第
し だ い

日時
に ち じ

：平成
へいせい

27年
ねん

7月
がつ

7日
にち

（火
か

）午後
ご ご

６時
じ

30分
ぷん

場所
ば し ょ

：川崎区
か わ さ き く

役所
やくしょ

7階
かい

 第
だい

１会議室
か い ぎ し つ

１ 開会
かいかい

２ 部
ぶ

会長
かいちょう

あいさつ 

３ 議題
ぎ だ い

（１） 審議課題
し ん ぎ か だ い

の解決策
かいけつさく

・手法
しゅほう

の検討
けんとう

について（資料
しりょう

１～２） 

（２） 審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について（資料
しりょう

３） 

４ その他
  た

【配布
は い ふ

資料
しりょう

】 

・資料
しりょう

１：「だれもがいきいき暮
く

らす部会
ぶ か い

」審議課題
し ん ぎ か だ い

について 

・資料
しりょう

２：第５期
だ い  き

川崎区
かわさきく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

「地域
ち い き

における見守り
み ま も  

活動
かつどう

」に関する
か ん   

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

報告書
ほうこくしょ

・資料
しりょう

３：審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

・別
べっ

紙
し

１：第
だい

５期
き

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

委
い

員
いん

名
めい

簿
ぼ

・別紙
べ っ し

２：座席表
ざせきひょう

・参考
さんこう

資料
しりょう

１：平成
へいせい

２７年度
  ね ん ど

第１回
だい かい

川崎区
かわさきく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

摘録
てきろく

・参考
さんこう

資料
しりょう

２： 第
だい

２回
かい

川崎区
かわさきく

大師
だ い し

地区
ち く

こども育成
いくせい

支援
し え ん

団体
だんたい

情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

摘録
てきろく



「だれもがいきいき暮
く

らす部会
ぶ か い

」審議課題
し ん ぎ か だ い

について 
資料
しりょう

１

各団体
かくだんたい

で実施
じ っ し

している高齢者
こうれいしゃ

などを見守
み ま も

る活動
かつどう

の実態調査
じったいちょうさ

 取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

◇見守
み ま も

り活動
かつどう

を行
おこな

っている団体
だんたい

（町内会
ちょうないかい

、民生
みんせい

委員
い い ん

、社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

など）の実態
じったい

を把握
は あ く

するた

めにアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

する。また、アンケート
あ ん け ー と

調査後
ちょうさご

は、アンケート
あ ん け ー と

結果
け っ か

を分析
ぶんせき

し、成功
せいこう

モデル
も で る

の普及
ふきゅう

について検討
けんとう

する。

◇見守
み ま も

り活動
かつどう

の対象
たいしょう

は、高齢者
こうれいしゃ

だけでなく、子
こ

どもを含
ふく

めて調査
ちょうさ

する。

◇区全体
くぜんたい

では、数
かず

も多
おお

くなることから、区内
く な い

３地区
ち く

（中央
ちゅうおう

、大師
だ い し

、田島
た じ ま

）から同数
どうすう

程度
て い ど

、無作為
む さ く い

で

抽 出
ちゅうしゅつ

すること等
とう

により、アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

対象
たいしょう

団体
だんたい

を選定
せんてい

する。

 審議
し ん ぎ

においての検討事項
けんとうじこう

◇調査
ちょうさ

対象
たいしょう

とする団体
だんたい

の整理
せ い り

◇調査
ちょうさ

の目
もく

的
てき

をはっきりさせ、その目
もく

的
てき

達成
たっせい

のためのアンケート
あ ん け ー と

設計
せっけい

（設問
せつもん

として、見守
み ま も

りの対象
たいしょう

、

活動
かつどう

の課題
か だ い

・問題
もんだい

、活動
かつどう

のメリット
め り っ と

・デメリット
で め り っ と

、財源
ざいげん

など）

◇調査
ちょうさ

方法
ほうほう

など

審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

１：地域
ち い き

における見守
み ま も

り活動
かつどう

の充実
じゅうじつ

見守
み ま も

り活動
かつどう

を 行
おこな

っている各団体
かくだんたい

の連携方策
れんけいほうさく

の検討
けんとう

 取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

◇見守
み ま も

り活動
かつどう

を行
おこな

っている各
かく

団体
だんたい

に呼
よ

び掛けを 行
おこな

い、情報交換会
じょうほうこうかんかい

を定期的
ていきてき

に開催
かいさい

する仕組
し く

みを

つくり、連携
れんけい

ネットワーク
ね っ と わ ー く

を構築
こうちく

する。

 審議
し ん ぎ

においての検討事項
けんとうじこう

◇アンケート
あ ん け ー と

調査後
ちょうさご

に、盛
さか

んに活動
かつどう

をしている団体
だんたい

に焦点
しょうてん

を当
あ

てて、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

などを 行
おこな

い、

詳細
しょうさい

に活動
かつどう

等
など

について把握
は あ く

◇情報交換会
じょうほうこうかんかい

を定期的
ていきてき

に開催
かいさい

する仕組
し く

みの検討
けんとう

【現在
げんざい

の状 況
じょうきょう

】 

◆見守
み ま も

り活動
かつどう

を行
おこな

っている団体
だんたい

のアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

（※集計結果
しゅうけいけっか

については、資料
しりょう

２を参照
さんしょう

）

【今後
こ ん ご

の方向性
ほうこうせい

】 

◆アンケート
あ ん け ー と

集計
しゅうけい

結果
け っ か

及
およ

びヒアリング
ひ あ り ん ぐ

結果
け っ か

をもとに、特徴的
とくちょうてき

な見守
み ま も

り活動
かつどう

を行
おこな

ってい

る各
かく

団体
だんたい

の取組
とりくみ

を広報
こうほう

し、成功
せいこう

モデル
も で る

として普及
ふきゅう

・啓発
けいはつ

や各団体
かくだんたい

の連携方策
れんけいほうさく

を検討
けんとう

す

る。

 ・具体的
ぐたいてき

な広報
こうほう

の手法
しゅほう

、媒体
ばいたい

、対象
たいしょう

等
など

の検討
けんとう

 ・団体
だんたい

同士
ど う し

の具体的
ぐたいてき

な連携
れんけい

方策
ほうさく

の検討
けんとう

【本日
ほんじつ

の検討
けんとう

事項
じ こ う

】 

◆アンケート
あ ん け ー と

集計
しゅうけい

結果
け っ か

より、見守
み ま も

り活動
かつどう

の実態
じったい

を把握
は あ く

し、成功
せいこう

モデル
も で る

等
など

について分析
ぶんせき

す

る。必要
ひつよう

に応
おう

じて、アンケート
あ ん け ー と

集計
しゅうけい

結果
け っ か

を分析
ぶんせき

する作業
さぎょう

部会
ぶ か い

を開催
かいさい

する。

◆アンケート
あ ん け ー と

の中
なか

から特徴的
とくちょうてき

な活動
かつどう

を 行
おこな

っている団体
だんたい

を選定
せんてい

し、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を実施
じ っ し

す

る（７～８月
がつ

中
ちゅう

）。

 ※本日
ほんじつ

の部会
ぶ か い

で、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の対象
たいしょう

団体
だんたい

の選定
せんてい

まで至
いた

らない場合
ば あ い

は、近日中
きんじつちゅう

に作業
さぎょう

部会
ぶ か い

を開催
かいさい

して決定
けってい

する。



審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

２：子育
こ そ だ

てを通
とお

した世代間交流
せだいかんこうりゅう

子
こ

ども育成支援団体同士
いくせいしえんだんたいどうし

の情報交換会
じょうほうこうかんかい

の開催
かいさい

・展開
てんかい

 取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

◇第
だい

１回
かい

情報交換会
じょうほうこうかんかい

を開催
かいさい

した「大師
だ い し

地区
ち く

」での第
だい

２回
かい

目
め

の情報交換会
じょうほうこうかんかい

を開催
かいさい

する。

◇新
あら

たに「田島
た じ ま

地区
ち く

」での第
だい

１回
かい

目
め

の情報交換会
じょうほうこうかんかい

を開催
かいさい

する。

 審議
し ん ぎ

においての検討事項
けんとうじこう

◇情報交換会
じょうほうこうかんかい

の開催
かいさい

に向
む

けた体制
たいせい

づくり

◇子
こ

ども育成支援団体同士
いくせいしえんだんたいどうし

のネットワーク
ね っ と わ ー く

の構築
こうちく

に向
む

けた検討
けんとう

絵本
え ほ ん

の読
よ

み聞
き

かせなどによる世代間交流
せだいかんこうりゅう

の実態把握
じったいはあく

と促進策
そくしんさく

の検討
けんとう

 取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

◇子育
こ そ だ

てを通
とお

した世代間交流
せだいかんこうりゅう

を促進
そくしん

するための方策
ほうさく

を検討
けんとう

 審議
し ん ぎ

においての検討事項
けんとうじこう

◇子育
こ そ だ

てに関連
かんれん

した世代間交流
せだいかんこうりゅう

に関
かん

する活動
かつどう

や団体
だんたい

の実態
じったい

把握
は あ く

の方法
ほうほう

の検討
けんとう

（絵本
え ほ ん

の読
よ

み聞
き

かせな

ど）

審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

３：外国人市民
がいこくじんしみん

も暮
く

らしやすいまちづくり 

外国人支援団体
がいこくじんしえんだんたい

と連携
れんけい

した防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の開催
かいさい

（外国人市民意識実態調査
がいこくじんしみんいしきじったいちょうさ

による川崎区
かわさきく

の特性
とくせい

の把握
は あ く

） 

 取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

◇外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の防災
ぼうさい

意識
い し き

の向上
こうじょう

を図
はか

るため、外国人
がいこくじん

支援団体
しえんだんたい

と連携
れんけい

した防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

を継続的
けいぞくてき

に開催
かいさい

する。

 審議
し ん ぎ

においての検討事項
けんとうじこう

◇平成
へいせい

27年
ねん

2月
がつ

にカトリック
か と り っ く

貝塚教会
かいづかきょうかい

で開催
かいさい

した外国人
がいこくじん

向
む

けの防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

などを継続的
けいぞくてき

に

開催
かいさい

する体制
たいせい

づくりの検討
けんとう

平成
へいせい

27年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

部会
ぶ か い

（4/27）及
およ

び第
だい

1回
かい

全体会
ぜんたいかい

（5/26）で出
だ

された意見
い け ん

①情報交換会
じょうほうこうかんかい

で出
だ

される様々
さまざま

なアイデア
あ い で あ

を、こども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

や各種
かくしゅ

団体
だんたい

で実現
じつげん

して

いきたい。

②区民会議
く み ん か い ぎ

は、情報交換会
じょうほうこうかんかい

の受
う

け皿
ざら

ではなく、きっかけである。地域
ち い き

の人
ひと

が自主的
じしゅてき

に

情報交換会
じょうほうこうかんかい

を開催
かいさい

し、自分
じ ぶ ん

たちで課題
か だ い

を解決
かいけつ

していくものである。事務局機能
じ む きょ くき の う

などの

役割
やくわり

を誰
だれ

が担
にな

っていくのかを考
かんが

えていかないといけない。

【現在
げんざい

の状 況
じょうきょう

】 

◆「子育
こ そ だ

てを通
とお

した世代間交流
せだいかんこうりゅう

」をテーマ
て ー ま

に、平成
へいせい

27年
ねん

６月
がつ

２日
か

に大師地区
だ い し ち く

で２回目
か い め

の

情報交換会
じょうほうこうかんかい

を開催
かいさい

（※当日
とうじつ

の摘録
てきろく

については、参考資料
さんこうしりょう

２を参照
さんしょう

）

・現状
げんじょう

は各団体
かくだんたい

がバラバラ
ば ら ば ら

に活動
かつどう

しているので、まずは協働
きょうどう

してＰＲすることで、互い
た が  

の活動
かつどう

を知る
し  

きっかけとなり、連携
れんけい

につながるのでは。

・今後
こ ん ご

も情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

を継続
けいぞく

開催
かいさい

し、次回
じ か い

は具体的
ぐたいてき

な連携
れんけい

策
さく

等
とう

についても検討
けんとう

したい。

【本日
ほんじつ

の検討
けんとう

事項
じ こ う

・今後
こ ん ご

の方向性
ほうこうせい

】 

◆第
だい

２回
かい

大師地区
だ い し ち く

情報交換会
じょうほうこうかんかい

開催
かいさい

の成果
せ い か

・課題
か だ い

を整理
せ い り

する。

◆情報交換会
じょうほうこうかんかい

の事務局機能
じ む きょ くき の う

をどうするかなど、継続運営
けいぞくうんえい

できる体制
たいせい

づくりを検討
けんとう

する。

◆田島
た じ ま

地区
ち く

での開催
かいさい

の可能性
かのうせい

を検討
けんとう

する。

【現在
げんざい

の状 況
じょうきょう

】 

◆５月
がつ

２６日
にち

に「川崎市
かわさきし

外国人市民
がいこくじんしみん

意識実態調査
いしきじったいちょうさ

（2014）」に関
かん

する勉強会
べんきょうかい

を開催
かいさい

。本調査
ほんちょうさ

の報告書
ほうこくしょ

を参考
さんこう

に今後
こ ん ご

の検討
けんとう

について議論
ぎ ろ ん

している。

【本日
ほんじつ

の検討
けんとう

事項
じ こ う

・今後
こ ん ご

の方向性
ほうこうせい

】 

◆平成
へいせい

２７年
ねん

３月
がつ

にまとめられた「川崎市
かわさきし

外国人
がいこくじん

市民意識実態調査報告書
しみんいしきじったいちょうさほうこくしょ

」を踏
ふ

まえ、

今後
こ ん ご

の検討
けんとう

に活用
かつよう

する。

◆外国人
がいこくじん

向
む

けの防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の継続的
けいぞくてき

な開催
かいさい

に向
む

けて検討
けんとう

する。

 ・貝塚
かいづか

カトリック
か と り っ く

教会
きょうかい

での開催
かいさい

。貝塚
かいつか

カトリック
か と り っ く

教会
きょうかい

以外
い が い

での開催
かいさい

の検討
けんとう

。

 ・幅広い
はばひろ 

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の参加
さ ん か

と呼び掛
よ  か

け。



第５期川崎区区民会議「地域における見守り活動」に関するアンケート調査報告書（概要版） 

■ 調査対象：区内で活動する高齢者及び子育て支援関係団体 140 団体 

○町内会・自治会 ···························· 44 団体 

○民生委員児童委員 ························· 12 団体

○地区社会福祉協議会 ······················ 10 団体

○老人クラブ ·································· 30 団体

○小中学校ＰＴＡ ···························· 30 団体

○母親クラブ・子育てグループ ·········· 14 団体

■ 有効回答数：90 標本（回答率 64.3％）

1 回答者属性 

各団体からの回答率は概ね 6 割以上となり、回答数としては、「町内会・自治会」（27 件）

が最も多く、「小中学校 PTA」（21 件）、「老人クラブ」（20 件）と続いている。

2 「地域における見守り活動」の状況 

（１） 見守り活動の内容 

高齢者への活動事例では、「見守り・安否確認」（48 件）が最も多く、「会食、配食」と「健

康づくり」（19 件）が同数で続いている。

子どもへの活動事例では、「保護者の交流」（31 件）が最も多く、「子育て支援」と「登下

校の見守り」（20 件）が同数で続いている。

「その他」記入欄への特徴的な記載としては、「家の周りの掃除」、「草取り、樹木伐採、

病院への送迎」、「談話室での談話、食事会、クリスマス会、花火大会、夏祭り」、「登下

校の見守り自転車パトロール」、「みんなで取り組もう認知症予防（月１回）」が挙げられ

る。

（２） 見守り活動の対象者 

「町内会・自治会」、「民生委員児童委員」、「地区社会福祉協議会」については、高齢者

を対象とした見守り活動を中心に活動しているが、「一人親世帯」や「子どものいる世帯」

を対象とした見守り活動を行っている団体もある。一方で、「小中学校ＰＴＡ」や「母親

クラブ」については、「子どものいる世帯」を対象とした見守り活動を中心に行っており、

「高齢者」を対象とした見守り活動は行っていない。

（３） 見守り活動の対象地域 

「町内会」（53 件）を対象地域としている団体が最も多く、次いで「小学校」（36 件）の

順になっており、生活圏に密着した地域で活動している団体が多い。

（４） 見守り活動の活動場所 

「町内会館」（47 件）を活動場所としている団体が最も多く、次いで「自宅」（32 件）の

順になっており、生活圏に密着した地域で活動している団体が多い。

（５） 見守り活動日数 

「月 1～3 回」（43 件）との回答が最も多い。また、「毎日」と回答した団体も 12 件ある。

資料２ 



（６） 見守り活動において、連携する地域活動者・団体 

「町内会役員」（48 件）との回答が最も多く、次いで、「民生委員児童委員」（39 件）、「地

域包括支援センター」（24 件）の順となっている。

（７） 見守り活動を通して支援が必要となった場合の相談先 

「地域包括支援センター」（44 件）との回答が最も多く、次いで、「民生委員児童委員」

（39 件）、「区役所」（25 件）の順となっている。

（８） 対象者の把握方法 

「自分たちで」（49 件）との回答が最も多く、次いで、「近隣からの連絡」（36 件）、「町

会からの情報」（35 件）の順となっている。

「その他」記入欄の特徴的な記載としては、「町会で独自にアンケート調査を行い把握」

が挙げられる。

（９） 個人情報の管理 

「団体で管理」（51 件）との回答が最も多くなっている。

（10） 団体の活動財源 

「会費」（37 件）との回答が最も多く、次いで、「市からの補助金」（34 件）、「町内会等

からの補助」（27 件）の順となっている。

（11） 人材育成 

「研修会」（54 件）との回答が最も多い一方で、「なし」（25 件）との回答が 2 番目に多

い。

（12） 現在の活動の課題 

「人員不足」（42 件）、「人材育成」（21 件）と団体の人材に課題があるとの回答が最も多

く、次いで、「財源」（13 件）、「地域の理解」（12 件）の順になっている。

（13） 活動の利点（自由記述欄） 

地域住民との交流・親睦（16 件）、情報取得・共有（17 件）、地域住民への貢献・活動へ

の感謝（25 件）、その他（7 件）

（14）今後の見守り活動の活性化に向けて（自由記述欄） 

人材育成・人材不足（12 件）、広報の強化（8 件）、活動の充実・継続（16 件）、近隣住

民の理解・協力（8 件）、関係機関との連携（6 件）、区への要望（4 件）、その他（3 件）。
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第 1 章 調査概要

■調査目的： 

第 5 期川崎区区民会議「だれもがいきいき暮らす部会」の審議テーマとして「地域

における見守り活動の充実」が挙げられており、川崎区内の関係機関・団体等が実施

している高齢者・こどもの見守り活動の実態調査と関係機関・団体等の連携について

検討するための基礎資料として活用する。具体的には以下の内容を調査する。

■配布対象：川崎区内で活動する高齢者及び子育て支援関係団体 140 団体 

 ○町内会・自治会                            44 団体 

 ○民生委員児童委員                          12 団体 

 ○地区社会福祉協議会                        10 団体 

 ○老人クラブ                                30 団体 

 ○小中学校ＰＴＡ                            30 団体 

 ○母親クラブ・子育てグループ                14 団体

■配布・回収方法：郵送または直接配布・回収 

■調査期間：平成 27 年 4 月 30 日～6月 12 日 

■有効回答数：90 標本（回答率 64.3%） 

■調査項目：全 19 問 ※実際に使用した調査票は P.3～4 に掲載 

 （1）回答者属性（計 5問）

①団体名称、②記入者氏名、③役職等、④電話番号、⑤記入日 

 （2）「地域における見守り活動」に関するアンケート（計 14 問） 

   ①見守り活動の内容（複数回答選択方式） 

   ②見守り活動の対象者（複数回答選択方式） 

   ③見守り活動の対象地域（複数回答選択方式） 

   ④見守り活動の活動場所（複数回答選択方式） 

   ⑤見守り活動日数（複数回答選択方式） 

   ⑥見守り活動において、連携する地域活動者・団体（複数回答選択方式） 

   ⑦見守り活動を通して支援が必要となった場合の相談先（複数回答選択方式） 

   ⑧対象者の把握方法（複数回答選択方式） 

   ⑨個人情報の管理（複数回答選択方式） 

   ⑩団体の活動財源（複数回答選択方式） 

   ⑪人材育成（複数回答選択方式） 

   ⑫現在の活動の課題（複数回答選択方式） 

   ⑬活動の利点（自由記入方式） 

   ⑭今後の見守り活動の活性化に向けて（自由記入方式） 
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第 2 章 調査票

川崎区区民会議「地域における見守り活動」に関するアンケート 

 川崎区区民会議は、区における地域社会の課題を把握し、その解決を図るため調査・審議を行

い、もって暮らしやすい地域社会の形成に資するため、区民を構成委員として設置されています。

 この度、第 5 期川崎区区民会議におきまして、「だれもがいきいき暮らす部会」の審議テーマ

として「地域における見守り活動の充実」が挙げられ、川崎区内の関係機関・団体等が実施して

おられます高齢者・こどもの見守り活動の実態調査と関係機関・団体等の連携について、取り組

むこととなりました。つきましては、お忙しい中誠に申し訳ございませんが、6 月 12 日（金）ま

でに、本アンケートの回答について、ご協力をお願いいたします。

○ 実施主体 第 5 期川崎区区民会議 専門部会「だれもがいきいき暮らす部会」

○ 事務局 川崎区役所まちづくり推進部企画課 担当 祢宜（ねぎ）

電話：044-201-3296 FAX： 044-201-3209  メール：61kikaku@city.kawasaki.jp

団体名称

記入者

（役職等）
        （            ）

電話番号     －    － 記入日 平成 27 年   月   日

質問事項 回答欄 

見守り活動の内容 

（活動対象別に、該当する活動事例に、○印を

付けてください。当てはまらない場合、その他

に記入してください。複数回答可） 

○高齢者への活動事例

・見守り、安否確認  ・外出支援 

・家事支援（買物・調理・掃除・洗濯）

・介護支援 ・会食、配食 ・趣味活動 

・健康づくり活動 

・その他（              ）

○子どもへの活動事例

・相談        ・託児、保育

・教育、各種講座   ・子育て支援

・保護者同士の交流

・その他（              ）

見守り活動の対象者 

（○印を付けてください 複数回答可）

・高齢者単身世帯  ・高齢者のみの世帯

・同居家族のいる高齢者

・一人親の世帯   ・子どものいる世帯

・その他（               ）

見守り活動の対象地域 

（○印を付けてください 複数回答可）

・小学校区     ・中学校区

・町内会      ・区内全域

・その他（               ）
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質問事項 回答欄 

見守り活動の活動場所 

（○印を付けてください 複数回答可）

・自宅       ・町内会館

・老人いこいの家  ・こども文化センター

・その他（               ）

見守り活動日数 

平均的な活動状況を記入して下さい。 

（○印を付けてください 複数回答可）

・毎日       ・週  日

・月  日     ・年  日

・その他（               ）

見守り活動において、連携する地域活動者・団

体 

関係する個人が所属する団体を記入して下

さい。（○印を付けてください 複数回答可）

・町内会役員  ・民生委員、児童委員

・行政担当者  ・地域包括支援センター

・な し

・その他（               ）

見守り活動を通して支援が必要となった場合

の相談先 

（○印を付けてください 複数回答可）

・区役所所管課 ・民生委員、児童委員

・地域包括支援センター ・社会福祉協議会

・子育て支援センター  ・な し

・その他（               ）

対象者の把握方法 

（○印を付けてください 複数回答可）

・行政からの情報  ・町会からの連絡

・自分たちで    ・近隣からの連絡

・その他（               ）

個人情報の管理（対象者の情報管理） 

（○印を付けてください 複数回答可）

・団体内で管理

・必要に応じて連携する団体と共有

・その他（               ）

団体の活動財源 

団体の活動財源を記入してください。 

（○印を付けてください 複数回答可） 

・会費   ・市からの補助金

・町内会等からの補助   ・な し

・その他（               ）

人材育成 

研修会等、団体で人材を育成している方法を

記入してください。 

（○印を付けてください 複数回答可）

・研修会、講演会等への参加

・自主研修会の開催

・な し

・その他（               ）

現在の活動の課題 

 活動において、困っていることを記入してく

ださい。 

（○印を付けてください 複数回答可）

・財源        ・人員不足

・活動の場所     ・地域の理解

・人材育成      ・な し

・その他（               ）

活動の利点 

 活動を行うことにより、良かったこと等を記

入してください。 

今後の見守り活動の活性化に向けて 

 今後の団体活動の更なる活性化に向けて、取

組みたいことについて、記入してください。 

ご協力ありがとうございました。
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第 3 章 調査結果・分析

■有効回答数：90 標本（回答率 64.3%） 

1 回答者属性 

団体別回答者数                団体別回答者分布 

【団体別回答者集計結果】 

・地区社会福祉協議会からの回答が少なかったが、その他は概ね 6 割以上の回答率

となった。 

・回答数としては、「町内会・自治会」（27件）が最も多く、「小中学校 PTA」（21 件）、

「老人クラブ」（20 件）と続いている。 

2 「地域における見守り活動」の状況 

（１） 見守り活動の内容 

見守り・
安否確認

外出
支援

家事
支援

介護
支援

会食
配食

趣味
健康
づくり

その他
（高齢）

相談
託児
保育

教育
講座

子育て
支援

保護者
の交流

登下校
見守り

その他
（子育
て）

町内会・自治会 17 0 0 3 8 2 7 4 0 1 3 4 6 3 5

民生委員児童委員 12 1 1 1 7 2 2 2 8 0 2 10 5 0 2

地区社会福祉協議会 2 0 0 1 2 0 1 0 0 0 0 0 0 0 0

老人クラブ 17 3 3 2 2 5 9 3 3 0 2 1 3 1 1

小中学校ＰＴＡ 0 0 0 0 0 0 0 2 3 0 3 0 10 15 7

母親クラブ・子育てグループ 0 0 0 0 0 0 0 2 0 0 1 5 7 1 0

合計 48 4 4 7 19 9 19 13 14 1 11 20 31 20 15

団体名 依頼数 回答数
町内会・自治会 44 27
民生委員児童委員 12 12
地区社会福祉協議会 10 2
老人クラブ 30 20
小中学校ＰＴＡ 30 21
母親クラブ・子育てグループ 14 8

合計 140 90

町内会・

自治会

31.4%

民生委員

児童委員

8.6%

地区社会

福祉協議会

7.1%

老人クラブ

21.4%

小中学校

ＰＴＡ

21.4%

母親クラブ・

子育てグルー

プ
10.0%
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見守り・安否確認

外出…

家事…

介護…
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健康づくり

その他（高齢）

相談

託児、保育

教育、講座

子育て支援

保護者の交流

登下校見守り

その他（子育て）

町内会・自治会

民生委員児童委員

地区社会福祉協議会

老人クラブ

小中学校ＰＴＡ

母親クラブ・子育てグループ

【見守り活動の内容、集計結果】 

・高齢者への活動事例では、「見守り・安否確認」（48 件）が最も多く、「会食、配食」

と「健康づくり」（19 件）が同数で続いている。 

・子どもへの活動事例では、「保護者の交流」（31 件）が最も多く、「子育て支援」と

「登下校の見守り」（20 件）が同数で続いている。 

・「その他」記入欄への特徴的な記載としては、「家の周りの掃除（田島地区老人ク

ラブ連合会）」、「草取り、樹木伐採、病院への送迎（鋼管通２丁目町内会）」、「談

話室での談話、食事会、クリスマス会、花火大会、夏祭り（セソール川崎京町ハ

イライズ自治会）」、「登下校の見守り自転車パトロール（藤崎町内会）」、「みんな

で取り組もう認知症予防（月１回）（浅田１・２町内会）」が挙げられる。 

その他 記入欄の記載内容（20 件） 
気になる世帯、心配される情報は行政機関、専門機関につなげる／各種行事の案内、学校との連携／老

人会の集い／家の周りの掃除／春の川崎市交通安全教室／草取り、樹木伐採、病院への送迎、障害者／

談話室での談話、食事会、クリスマス会、花火大会、夏祭り／放課後の子どもの見守り／運動会、盆踊

り／登下校の見守り自転車パトロール／みんなで取り組もう認知症予防（月 1 回）／老人会による見守

り／通学路交差点交通指導／行事、下校時パトロール／おはよう運動、夏休みパトロール／年 2 回校内

の見回り、朝の挨拶等／登下校指導（2件）／通学時見守り／子供たちへのあいさつ活動 
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（２） 見守り活動の対象者 

高齢単身
高齢者
のみ

同居家族
のいる高
齢者

一人親
世帯

こどもの
いる世帯

その他

町内会・自治会 18 14 4 1 2 4
民生委員児童委員 12 12 2 3 1 2
地区社会福祉協議会 2 1 0 2 0 0
老人クラブ 12 11 13 3 1 1
小中学校ＰＴＡ 0 0 0 0 11 8
母親クラブ・子育てグループ 0 0 0 0 8 1

合計 44 38 19 9 23 16
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のみ

同居家族のいる高齢者
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町内会・自治会
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地区社会福祉協議会

老人クラブ

小中学校ＰＴＡ

【見守り活動の対象者 集計結果】 

・「町内会・自治会」、「民生委員児童委員」、「地区社会福祉協議会」については、高齢

者を対象とした見守り活動を中心に活動しているが、「一人親世帯」や「子どものい

る世帯」を対象とした見守り活動を行なっている団体もある。一方で、「小中学校Ｐ

ＴＡ」や「母親クラブ」については、「子どものいる世帯」を対象とした見守り活動

を中心に行っており、「高齢者」を対象とした見守り活動は行っていない。 

その他 記入欄の記載内容（13 件） 
障がいのある、または疑いのある子を持つ世帯／子育てサロン／生活保護受給者／慰問対象者／小学

生（2件）／児童（3件）／子ども／学校の生徒／中学生／全家庭 
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（３） 見守り活動の対象地域 

小学校区 中学校区 町内会 区内全域 その他

町内会・自治会 10 2 23 0 1
民生委員児童委員 4 5 7 1 2
地区社会福祉協議会 1 1 2 0 0
老人クラブ 4 2 14 1 3
小中学校ＰＴＡ 16 5 1 0 1
母親クラブ・子育てグループ 1 0 6 2 1
合計 36 15 53 4 8
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小学校区

中学校区

町内会

区内全域

その他

町内会・自治会

民生委員児童委員

地区社会福祉協議会

老人クラブ

小中学校ＰＴＡ

母親クラブ・子育てグループ

【見守り活動の対象地域 集計結果】 

・「町内会」（53 件）を対象地域としている団体が最も多く、次いで「小学校」（36 件）

の順になっており、生活圏に密着した地域で活動している団体が多い。 

その他 記入欄の記載内容（5件） 
一部幸区／老人クラブ／相談事例によって範囲拡大／老人会員、一人暮らし／神社祭礼時のパトロー

ル 
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（４） 見守り活動の活動場所 

自宅 町内会館
老人いこ
いの家

こども文
化セン
ター

その他

町内会・自治会 9 21 3 1 4
民生委員児童委員 6 8 4 2 1
地区社会福祉協議会 2 2 1 0 0
老人クラブ 12 10 3 0 2
小中学校ＰＴＡ 3 0 0 0 16
母親クラブ・子育てグループ 0 6 0 1 1
合計 32 47 11 4 24
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その他

町内会・自治会

民生委員児童委員

地区社会福祉協議会

老人クラブ

小中学校ＰＴＡ

【見守り活動の活動場所 集計結果】 

・「町内会館」（47 件）を活動場所としている団体が最も多く、次いで「自宅」（32 件）

の順になっており、生活圏に密着した地域で活動している団体が多い。 

その他 記入欄の記載内容（19 件） 
教育文化会館／公園、神社内／小学校区公園など（2件）／小学校／学校（5件）／ショッピングセン

ター／通学路（7件）／学校正門前／中学校（2件） 
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（５） 見守り活動日数 

毎日
週１ ５
日

月１ ３
日

年１ 
11日

その他

町内会・自治会 6 2 15 2 4
民生委員児童委員 0 2 5 0 5
地区社会福祉協議会 0 0 2 0 0
老人クラブ 1 3 12 4 1
小中学校ＰＴＡ 5 4 4 3 5
母親クラブ・子育てグループ 0 1 5 1 1
合計 12 12 43 10 16
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毎日

週１～５日
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その他

町内会・自治会
民生委員児童委員
地区社会福祉協議会
老人クラブ
小中学校ＰＴＡ
母親クラブ・子育てグループ

【見守り活動日数 集計結果】 

・「月 1～3回」（43 件）との回答が最も多い。また、「毎日」と回答した団体も 12 件あ

る。 

その他 記入欄の記載内容（10 件） 
町内みまもりつながりの輪／休校日除く／2ヶ月1回／行事等で年4回／おはよう運動のみ週1回／校

内見回り年 6日、朝の挨拶年 40 日／入学時期、長期連休明け／保護者対象年数回／対象者によって異

なる／状況に応じて 
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（６） 見守り活動において、連携する地域活動者・団体 

町内会
役員

民生児童
委員

行政担当
者

地域包括
支援Ｃ

なし その他

町内会・自治会 21 21 5 11 0 5
民生委員児童委員 6 8 4 8 0 3
地区社会福祉協議会 2 2 2 2 0 0
老人クラブ 8 5 0 3 3 7
小中学校ＰＴＡ 7 3 0 0 6 5
母親クラブ・子育てグループ 4 0 0 0 2 1
合計 48 39 11 24 11 21
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その他

町内会・自治会

民生委員児童委員

地区社会福祉協議会

老人クラブ

【見守り活動において、連携する地域活動者・団体 集計結果】 

・「町内会役員」（48 件）との回答が最も多く、次いで、「民生委員児童委員」（39 件）、

「地域包括支援センター」（24 件）の順となっている。 

その他 記入欄の記載内容（17 件） 
保健師／福祉協力員／老人クラブ（2件）／社会福祉協議会、専門機関／老人会（4件）／老人会友愛

活動委員／老人会役員／昭和町ほのぼの会／みまもりつながりの輪に参加／警察／寿会／青少年指導

員／小学校 
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（７） 見守り活動を通して支援が必要となった場合の相談先 

区役所
民生

児童委員
地域包括
支援Ｃ

社会福祉
協議会

子育て
支援Ｃ

なし その他

町内会・自治会 10 16 19 6 0 1 1
民生委員児童委員 8 7 12 3 3 0 1
地区社会福祉協議会 1 2 2 0 0 0 0
老人クラブ 4 11 10 3 0 1 3
小中学校ＰＴＡ 0 3 1 1 1 6 10
母親クラブ・子育てグループ 2 0 0 3 4 2 1
合計 25 39 44 16 8 10 16
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地域包括
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協議会

子育て

支援Ｃ

なし

その他

町内会・自治会

民生委員児童委員

地区社会福祉協議会

老人クラブ

小中学校ＰＴＡ

【見守り活動を通して支援が必要となった場合の相談先 集計結果】 

・「地域包括支援センター」（44 件）との回答が最も多く、次いで、「民生委員児童委員」

（39 件）、「区役所」（25 件）の順となっている。 

その他 記入欄の記載内容（13 件） 

南部地域療育センター／専門機関／町内会／老人クラブ役員／みまもりつながりの輪役員／小学校／中

学校／学校（4件）／地域／中学校教師等 
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（８） 対象者の把握方法 

行政から
の情報

町会から
の情報

自分たち
で

近隣から
の連絡

その他

町内会・自治会 14 13 7 11 2
民生委員児童委員 9 6 6 11 1
地区社会福祉協議会 2 2 0 1 0
老人クラブ 1 8 15 9 1
小中学校ＰＴＡ 1 5 13 4 4
母親クラブ・子育てグループ 0 1 8 0 0
合計 27 35 49 36 8
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民生委員児童委員

地区社会福祉協議会

老人クラブ

小中学校ＰＴＡ

母親クラブ・子育てグループ

【対象者の把握方法 集計結果】 

・「自分たちで」（49 件）との回答が最も多く、次いで、「近隣からの連絡」（36 件）、「町

会からの情報」（35 件）の順となっている。 

・「その他」記入欄の特徴的な記載としては、「町会で独自にアンケート調査を行い把握

（鋼管通２丁目町内会）」が挙げられる。 

その他 記入欄の記載内容（7件） 
民生委員同士の連絡等／老人会友愛チーム及び会員からの情報／老人会／町会で独自にアンケート調

査を行い把握／中学校区／学校からの情報（2件） 
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（９） 個人情報の管理 

団体で管理
連携する
団体と共有

その他

町内会・自治会 11 12 2
民生委員児童委員 5 7 2
地区社会福祉協議会 2 0 0
老人クラブ 15 5 3
小中学校ＰＴＡ 10 4 3
母親クラブ・子育てグループ 8 1 0
合計 51 29 10
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小中学校ＰＴＡ

【個人情報の管理 集計結果】 

・「団体で管理」（51 件）との回答が最も多くなっている。 

その他 記入欄の記載内容（5件） 

各人で管理／福祉協力員／友愛クラブ／会長／担当区域内個人管理 
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（10） 団体の活動財源 

会費 市補助金
町内会等
補助

なし その他

町内会・自治会 3 2 11 8 6
民生委員児童委員 6 9 1 0 2
地区社会福祉協議会 1 2 1 0 0
老人クラブ 12 17 9 1 1
小中学校ＰＴＡ 9 3 0 7 2
母親クラブ・子育てグループ 6 1 5 0 3
合計 37 34 27 16 14
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老人クラブ

小中学校ＰＴＡ

【個人の活動財源 集計結果】 

・「会費」（37 件）との回答が最も多く、次いで、「市からの補助金」（34 件）、「町内会

等からの補助」（27 件）の順となっている。 

その他 記入欄の記載内容（14 件） 
寄付金／助成金／社会福祉協議会からの助成金（5件）／地区民児協と地区社協の助成金（2件）／川

崎市老人クラブ友愛チーム補助金／管理組合からの補助（2件）／ボランティア 

／PTA 会費 
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（11） 人材育成 

研修会
自主研究
会

なし その他

町内会・自治会 10 3 12 1
民生委員児童委員 11 4 0 1
地区社会福祉協議会 2 2 0 0
老人クラブ 17 5 1 0
小中学校ＰＴＡ 12 0 7 0
母親クラブ・子育てグループ 2 3 5 0
合計 54 17 25 2
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老人クラブ

小中学校ＰＴＡ

【人材育成 集計結果】 

・「研修会」（54 件）との回答が最も多い一方で、「なし」（25 件）との回答が 2番目に

多い。 

その他 記入欄の記載内容（1件） 
各自の事例を発表・話し合い 
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（12） 現在の活動の課題 

財源 人員不足 活動場所
地域の理
解

人材育成 なし その他

町内会・自治会 4 15 3 7 6 4 4
民生委員児童委員 2 4 1 1 3 3 4
地区社会福祉協議会 2 1 1 0 1 0 0
老人クラブ 1 10 2 2 7 3 1
小中学校ＰＴＡ 0 7 0 1 2 4 3
母親クラブ・子育てグループ 4 5 1 1 2 1 1
合計 13 42 8 12 21 15 13
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町内会・自治会

民生委員児童委員

地区社会福祉協議会

老人クラブ

小中学校ＰＴＡ

【現在の活動の課題 集計結果】 

・「人員不足」（42 件）、「人材育成」（21 件）と団体の人材に課題があるとの回答が最も

多く、次いで、「財源」（13 件）、「地域の理解」（12 件）の順になっている。

その他 記入欄の記載内容（12 件） 
市の出前講座は 15 人以上集まらないと講師を派遣してもらえない。／行政からの情報の少なさ／会食

等、高齢者が集いやすい場所の確保／個人情報の縛り／会員の高齢化／会員の減少／活動に不参加な

方の対応／町会内に公園がない／支える人が高齢者である／保護者の理解／他団体との連携 
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（13） 活動の利点  

【自由記入欄への意見】65 件 
 ◆地域住民との交流・親睦 
・ 町会の方と知り合えて防犯につながった。地域に愛着が沸き、他の町内の活動に

も積極的に参加できた。 
・ 近隣の親子と知り合うことができ、相談相手ができる。 
・ 茶話会やイベント行事で町内の親子の親睦が深まった。 
・ 親子の触れ合いや一人ぼっちの子育てをなくすため、子育て支援を行ってきまし

た。 
・ 障害のある子を持つ保護者は周りの理解が得られず孤立してしまうことも多く、

同じ子を持つ親同士、相談し合えて個々の安定を保つことができる。 
・ 子どもを通じて保護者同士の交流が小さい頃からあるので、小学校に入ってから

の不安が減る。近所に知り合いができ、困った時など助け合える。 
・ 月 1 回の会食会では楽しい場を提供できている。顔の見える関係が構築できてい

る。 
・ 地域の小さな子を持つママの交流の場を提供できた。 
・ 委員同士の団結。互助の精神の醸成。 
・ 地域住民の親近感が生まれた。（5件） 
・ 地域住民とのつながり、顔見知りが多くなり絆が強くなっている。（2件） 

 ◆情報取得・共有 
・ 合同研修会と新任協力員委嘱状交付。地域集会の開催で福祉協力員同士の交流が

深まり、情報共有ができるようになった。 
・ 地域密着の活動であり、地域の実情が把握でき、貴重な学びの場が得られたこと。

事業を行うに当たり、関係機関の協力を得られたこと。 
・ 健康状態、生活状況を知ることができる。 
・ 友愛活動や会食会により会員の健康状態が把握できた。 
・ 老人会の会合に出てこられない会員に会えること。会員の日常の生活が分かるこ

と。 
・ 少ない情報で出会えた時。 
・ 活動を通じて高齢者の情報が入手できた。会が活発になった。 
・ 放課後の子どもの活動などが把握できる。（2件） 
・ 地域住民と情報・状況の把握ができた。（5件） 
・ 校区内の危険な箇所を保護者として把握することができました。保護者間で顔見

知りになれました。 
・ 一人暮らし又は老人世帯の方から、相談等、又は留守にします等、日常の連絡が

もらえるようになった。 
・ 毎月第 2 金曜日の午後に縁側の会を開催。高齢者から友達・近所の情報を得るこ

とができるのがよいです。 

 ◆地域住民への貢献、活動への感謝 
・ 必要な個人を見守り、良い方向につなげられた。 
・ 本人及び家族からの感謝。（10 件） 
・ 対象者との会話と笑顔。 
・ 町内の見守りつながりの輪の活動により、広く相談・活動ができ、老人会事業の

活動目的が会員に浸透した。 
・ 近所の独居老人を見守っている。雨戸、新聞受け、洗濯物等。 
・ 安心・安全のために役立った。 
・ こども達を交通事故から守れている。（2件） 
・ 月 1 回ワンコインランチ。今後も継続したい。 
・ 明るいまちを作る。 
・ 通学路の危険箇所が把握できた。 
・ 保護者の地域安全に対する意識の向上。 
・ 子どもの交通ルールに対する意識の向上。 
・ 通学時のおはよう運動として活動していますが、子供たちが元気にあいさつして

くれるとやっている意味があると感じます。 
・ 子供たちの顔を知る。教師との交流。通学の確認。 
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・ 学校区や地域の方が気にかけてくれるだけでも、子供たちは安心していられるし、
親も安心できる。 

 ◆その他 
・ 見守り・支え合い活動をすることで、町内行事への参加が増え、未加入の方も加

入してくれる。 
・ 60～70 世帯しかなく、連絡体制が取りやすい。 
・ 個人情報を扱う面で大変なことがあるが、事情を話せば協力者が多数いる。 
・ 老人会が活動してくれている。 
・ こどもの見守りは町会内の組織・構成がしっかりしているので問題はない。高齢

者に関しては、顔見知り同士だけででは限界あり。等 

（14） 今後の見守り活動の活性化に向けて 

【自由記入欄への意見】60 件 

◆人材育成・人材不足 
・ 人材育成・人員不足の解消。（2件） 
・ 民生委員の人材確保。 
・ 人員（役員・理事）不足を痛感。動ける人材をいかに増やすかが課題。 
・ 町会未加入の管理組合での人材育成等。 
・ 友愛チーム５人編成で訪問を行っているが、両者共に高齢化しており、訪問でき

ないことが度々ある。新人の発掘が課題。 
・ クラブ役員の強化。 
・ 会員の質の向上を高めていきたい。 
・ 団体数が減る一方なので、活動が難しくなっている。何らかの対策が必要。 
・ 町内会役員を含め、地域の高齢化の進展。 
・ 民生委員としての自覚に欠ける人材が多くなり、これまで以上に人材育成に取り

組むことを望む。 
・ 合同研修会の内容（講演会等）と費用（謝礼）。 

 ◆広報の強化 
・ 人員不足の解消を目指し、活動の広報に努めていきたい。 
・ 多くの保護者に積極的に関わってもらえるよう情報発信をしていきたい。 
・ 登下校の見守り活動をアピールして、多くの方に理解を得たい。 
・ 私たちの活動を多くの人に広めたい。 
・ 若年者の理解がない。 
・ なるべく若い家庭に声掛けをする。老人会、町内会の集いを多くする。 
・ 友愛活動への理解度の向上。 
・ 押し付けの見守りや子育て支援ではなく、困ったときはここへ連絡と周知するこ

とが大切。 

 ◆活動の充実・継続 
・ 会員が減少しているので、もっと参加しやすいよう工夫を検討したい。 
・ 親子共に何かのためになるような楽しいイベントを企画していきたい。区でも無

料で講師派遣をして欲しい。 
・ ひきこもりの高齢者をどのように連れ出すか。 
・ 役員だけでなくより多くのサポーターさんに参加してもらえる様にする。 
・ 今の活動を継続していくこと。（2件） 
・ 各家庭の実情に合わせて対応しながら、無理なく継続していくことが大切なので、

色々な方法を模索していきたい。 
・ 困っている人から相談を受けたら、話を聞いてあげたり、先生に報告したりする。 
・ 町会としても今後、見守りをやっていきたい。 
・ 日常の暮らしの中でちょっとした困りごと、不便と感じる悩みを住民同士でお手

伝いして支え合う組織の構築。 
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・ 老人会友愛チーム訪問活動役員の充実。 
・ 対象者が気楽に相談できる環境を作りたい。 
・ ３ヵ月に１回訪問先の対象者等の状況を記録し、役立てたい。 
・ 定期的に会合（研修）を行い、地域別の重点活動、報告会を開催することも良い

のではないか。 
・ 民生委員の活動は広く、深い。行政からの依頼事項も多く、現状では新しい取組

は考えていない。各委員への負担が増えないように考えている。 
・ 町内会で組織作りをして、住民通しで見守りがきめ細かくできるようにすること。 

 ◆近隣住民の理解・協力 
・ 防犯・防災組織以外の組織が弱体のため個人的な見守り活動が多い。地域の理解

を得て、団体活動ができる様にしたい。 
・ 町内会に協力してくれる人が増えていくように努力したい。 
・ 有事の際、活躍するのは近隣の住民であり、日頃から良い関係であることを認識

してもらう行動。 
・ 認知症の方や身障者に対する周辺住民の理解を深め、協力体制を作り上げること。 
・ 私たち（町内会）は遠くから見守りを行い、変わったことがあれば民生委員に連

絡すればよい。民生委員とのつながりを親密にしていれば現状でよい。 
・ 近隣住人と協力していく。 
・ マンション住民との交流。 
・ 第１民生委員児童委員協議会全体として見守り活動はやっていないが、各委員が

それぞれ頑張っている。 

 ◆関係機関との連携 
・ それぞれの団体が同じように見守りをしているので、横の連携を取り、効率良く

できたらと思います。 
・ 他団体との連携。 
・ PTA や学校との共有。子どもへの見守り。 
・ 高齢者の寝たきりの方に会うことは難しい。もっと民生委員や地域包括センター

と連携を取ることが大切。 
・ 各機関からの情報や委員同士の情報共有等をしっかりやっていきたい。 
・ 高齢者は地域包括ケアセンターとの連携がますます重要。子どもの見守りは難し

い。 

 ◆区への要望 
・ もっとたくさんの方に目を配っていただけると助かります。 
・ 区役所でも空き家対策を行って欲しい。 
・ 情報が欲しい。 
・ 情報が不足しているので、知らせてもいい情報は知らせて欲しい。 

 ◆その他 
・ 通学路の危険箇所を把握すること。 
・ 自転車マナー啓発。 
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－ ○
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－ ○
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副区長
ふくくちょう

）

１ 開会
かいかい

・ 委員
いい ん

の出欠
しゅっけつ

と会
かい

議
ぎ

の成立
せいりつ

の確認
かくにん

・ 会
かい

議
ぎ

の公
こう

開
かい

、会議録
かいぎろく

の開示
かい じ

、会議
かい ぎ

の記録
きろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
など

の説明
せつめい

、

傍聴者
ぼうちょうしゃ

の確認
かくにん

・ 配布
はい ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

・ 原田
はら だ

歩
あゆむ

委員
いい ん

への黙祷
もくとう

２ 区長
くちょう

あいさつ、参与
さん よ

、事務局
じむきょく

紹介
しょうかい

（大谷区長
おおたにくちょう

） 

 本日
ほんじつ

はお忙
いそ

しい中
なか

、お集
あつ

まりいただきまして、ありがとうございます。また、参与
さん よ

の皆様
みなさま

、ご当選
とうせん

おめでとうございます。今後
こん ご

とも川崎
かわさき

区
く

政
せい

にご尽力
じんりょく

いただけますよ

うよろしくお願
ねが

いします。

 平成
へいせい

26年
ねん

４月
がつ

にスタートした第
だい

５期
き

川崎
かわさき

区
く

区
く

民
みん

会議
かい ぎ

ですが、いよいよ最終
さいしゅう

年
ねん

度
ど

で

ある２年
ねん

目
め

に入
はい

りました。昨
さく

年
ねん

、１年
ねん

間
かん

、地域
ちい き

の課題
かだ い

解決
かいけつ

に向
む

けて、皆様
みなさま

に非常
ひじょう

に熱心
ねっしん

にご審議
しん ぎ

いただいた結果
けっ か

、２月
がつ

にカトリック
か と り っ く

貝塚
かいづか

教会
きょうかい

で外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

を対象
たいしょう

とした

防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

を開催
かいさい

するなど、一定
いってい

の成果
せい か

を出
だ

していただいているところでござい

ます。今
こん

期
き

の区
く

民
みん

会議
かい ぎ

で扱
あつか

っている課題
かだ い

は、いずれの課題
かだ い

も重要
じゅうよう

で簡
かん

単
たん

に解決
かいけつ

でき

る課題
かだ い

ではありませんが、皆様
みなさま

のアイディア
あ い で ぃ あ

と行
こう

動力
どうりょく

で最終
さいしゅう

的
てき

な提言
ていげん

の取
と

りまとめ

に向
む

けて、今
こん

年
ねん

度
ど

１年
ねん

間
かん

、審議
しん ぎ

を進
すす

めていただくことを期
き

待
たい

しまして、私
わたし

のあいさ

つといたします。今
こん

年
ねん

度
ど

も１年
ねん

間
かん

よろしくお願
ねが

いします。

参考資料１ 
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・ 新
しん

参与
さん よ

である片柳
かたやなぎ

参与
さん よ

、林
はやし

（敏夫
とし お

）参与
さん よ

の紹介
しょうかい

・ ４月
がつ

の人事異動
じん じ い ど う

による新
あら

たな事務局
じむきょく

職員
しょくいん

の紹介
しょうかい

３ 委員
い い ん

紹介
しょうかい

・ 新
しん

しい委員
いい ん

となる藤村
ふじむら

委員
いい ん

の紹介
しょうかい

を行
おこな

った。（本人
ほんにん

は欠席
けっせき

。寺尾
てら お

委員
いい ん

の後任
こうにん

で

川崎
かわさき

商工
しょうこう

会議
かい ぎ

所
しょ

所
しょ

属
ぞく

）

４ 委員
い い ん

長
ちょう

の選出
せんしゅつ

、委員
い い ん

長
ちょう

あいさつ

・ 推薦
すいせん

により、新
しん

委員
いい ん

長
ちょう

は新井
あら い

トキ子
と き こ

委員
いい ん

、新
しん

副
ふく

委員
いい ん

長
ちょう

は石渡
いしわた

勝
かつ

朗
ろう

委員
いい ん

が就
しゅう

任
にん

した。

・ 新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

のあいさつ

・ 石渡
いしわた

副委員長
ふくいいんちょう

のあいさつ

（進行
しんこう

：新井
あら い

トキ子
と き こ

委員長
いいんちょう

）

５ 議題
ぎだ い

（１）専門
せんもん

部会
ぶ か い

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

について 

各
かく

専門
せんもん

部会
ぶか い

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

について、「資料
しりょう

１：第
だい

５期
き

川崎
かわさき

区
く

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

「地域
ちい き

を育
はぐく

むまちづくり部会
ぶか い

」進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

報告
ほうこく

」及
およ

び「資料
しりょう

２：第
だい

５期
き

川崎
かわさき

区
く

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

「だれもがいきいき暮
く

らす部会
ぶか い

」進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

報告
ほうこく

」を使用
しよ う

し、各
かく

部会
ぶか い

長
ちょう

が説明
せつめい

した。

各
かく

専門
せんもん

部会
ぶか い

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

について、主
おも

な意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は以下
い か

のとおり。

＜地域
ちい き

を育
はぐく

むまちづくり部会
ぶ か い

について＞ 

 （防災対策
ぼうさいたいさく

の充実
じゅうじつ

について） 

朴
ぱく

委員
いい ん

 防災
ぼうさい

手帳
てちょう

は、大人
おと な

に配布
はい ふ

するだけでなく、小学生
しょうがくせい

等
など

にも配布
はい ふ

するので、

ドラ
ど ら

えもんや妖怪
ようかい

ウォッチ
う ぉ っ ち

などのキャラクター
き ゃ ら く た ー

を使
つか

って、子
こ

どもが持
も

っていて

楽
たの

しくなるような手帳
てちょう

にしていただければと思
おも

います。

戸村
とむ ら

委員
いい ん

 本日
ほんじつ

はたたき台
だい

としてお見
み

せしましたが、是非
ぜ ひ

、子
こ

どもにも受
う

けるよ

うな防災
ぼうさい

手帳
てちょう

にしていきたいと思
おも

います。

  また、部会
ぶか い

の議論
ぎろ ん

でも、今後
こん ご

検討
けんとう

しなければならない課題
かだ い

が多
おお

く残
のこ

されてい

て、例
たと

えば、防災
ぼうさい

手帳
てちょう

の大
おお

きさや防災
ぼうさい

手帳
てちょう

に掲載
けいさい

する内容
ないよう

などを決
き

めていかな

いといけません。是非
ぜ ひ

、何
なに

かご意見
いけ ん

がありましたら、お聞
き

きしたいです。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 先日
せんじつ

、川崎
かわさき

市
し

の消 防 局
しょうぼうきょく

から「あなたは身
み

の安全
あんぜん

を守
まも

れますか」とい
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うパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

が自宅
じた く

に届
とど

いていました。防災
ぼうさい

手帳
てちょう

をつくるにあたって、この

ような資料
しりょう

があると、より意識
いし き

も高
たか

まると思
おも

いますので、資料
しりょう

をつけて配布
はい ふ

す

るといいと感
かん

じます。

金岩
かないわ

委員
いい ん

 防災
ぼうさい

手帳
てちょう

を持
も

つことはいいと思
おも

いますが、特
とく

に高齢者
こうれいしゃ

は様々
さまざま

な手帳
てちょう

や

カード
か ー ど

を持
も

ち歩
ある

いていると思
おも

います。例
たと

えば、お薬
くすり

手帳
てちょう

と統
とう

一
いつ

するなど一冊
いっさつ

に

合
がっ

冊
さつ

できるような仕組
し く

みがあるといいと思
おも

います。

（子
こ

どもの遊
あそ

び場
ば

づくりについて） 

朴
ぱく

委員
いい ん

 私
わたし

の家
いえ

の近
ちか

くの公園
こうえん

では、禁止
きん し

事項
じこ う

の多
おお

い公園
こうえん

が多
おお

く、子
こ

どもがボール
ぼ ー る

遊
あそ

びをできる公園
こうえん

がありません。

戸村
とむ ら

委員
いい ん

 私
わたし

が感
かん

じるのは、大人
おと な

が野球
やきゅう

をやっていても危険
きけ ん

ではありませんが、

子
こ

どもが野球
やきゅう

をやると危険
きけ ん

になります。この差
さ

は何
なん

なのかというと、大人
おと な

が

野球
やきゅう

をやる環境
かんきょう

は野球
やきゅう

場
じょう

として整
ととの

えられており、子
こ

どもが自由
じゆ う

に球技
きゅうぎ

をで

きる場
ば

所
しょ

は限
かぎ

られています。中瀬
なか ぜ

公園
こうえん

のように球技
きゅうぎ

のできる公園
こうえん

を増
ふ

やしてい

くような検討
けんとう

を行
おこな

いたいと思
おも

っています。

石渡
いしわた

副
ふく

委員
いい ん

長
ちょう

 先日
せんじつ

の部会
ぶか い

に参加
さん か

させていただき、海風
うみかぜ

の森
もり

を見学
けんがく

しました。

非常
ひじょう

に緑
みどり

が多
おお

く、多様
たよ う

な生態
せいたい

系
けい

があり、素晴
す ば

らしい公園
こうえん

だと思
おも

いましたが、

やはりアクセス
あ く せ す

が悪
わる

い場
ば

所
しょ

であることがネック
ね っ く

になっています。是非
ぜ ひ

、行政
ぎょうせい

に

協 力
きょうりょく

いただきながら、交通
こうつう

の便
べん

をもっと良
よ

くして、利用者
りようしゃ

を増
ふ

やして欲
ほ

しい

と思
おも

います。また、粗大
そだ い

ごみを捨
す

てていく人
ひと

がいて、駐 車 場
ちゅうしゃじょう

を開放
かいほう

できなく

なったとのことでしたが、公園
こうえん

の管理
かん り

運営
うんえい

方法
ほうほう

を検討
けんとう

する必要
ひつよう

があると思
おも

いま

す。

戸村
とむ ら

委員
いい ん

 例
たと

えば、バス停
ば す て い

の名称
めいしょう

を「海風
うみかぜ

の森
もり

」と変
か

えていただくだけでも、周知
しゅうち

の効果
こう か

があると思
おも

いますので、行政
ぎょうせい

やバス
ば す

事業者
じぎょうしゃ

の協 力
きょうりょく

もいただければと

思
おも

います。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 私
わたし

も海風
うみかぜ

の森
もり

の視察
しさ つ

に行
い

き、藤棚
ふじだな

の下
した

で青空
あおぞら

会議
かい ぎ

を 行
おこな

いました。

原田
はら だ

委員
いい ん

がとても力
ちから

を入
い

れて活動
かつどう

なさっていて、素晴
す ば

らしい公園
こうえん

だと感
かん

じま

した。川崎
かわさき

区
く

に夢
ゆめ

パーク
ぱ ー く

をという話
はなし

がありますが、現状
げんじょう

の公園
こうえん

などを、木
き

を

切
き

ったり、ゴミ
ご み

拾
ひろ

いしたりして、子
こ

ども達
たち

と一緒
いっしょ

に作
つく

り変
か

えていく活動
かつどう

ができ

れば面白
おもしろ

いと思
おも

います。夢
ゆめ

パーク
ぱ ー く

のように好
す

きなことができる場
ば

所
しょ

も良
よ

いと思
おも

いますが、子
こ

ども達
たち

が様々
さまざま

な体験
たいけん

をしながら、一緒
いっしょ

に公園
こうえん

をつくりあげていく

ことができれば、子
こ

どもにとっても良
よ

いと感
かん

じました。海風
うみかぜ

の森
もり

は、昔
むかし

は行
い

き

やすく、人
ひと

も多
おお

かったと思
おも

います。現在
げんざい

は、ちどり公園
こうえん

の方
ほう

が、駐 車 場
ちゅうしゃじょう

もあ

りとても行
い

きやすいです。
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  富士
ふ じ

見
み

公園
こうえん

は、近
ちか

場
ば

で利用
りよ う

しやすい公園
こうえん

ですが、子
こ

ども達
たち

が遊
あそ

べる遊具
ゆう ぐ

など

をもっと置
お

いたりして、さらに発展
はってん

させて子
こ

ども達
たち

が遊
あそ

べる公園
こうえん

になったらい

いなと思
おも

います。

朴
ぱく

委員
いい ん

 私
わたし

が小学生
しょうがくせい

のときに、ごみ焼 却
しょうきゃく

施設
しせ つ

を見学
けんがく

に行
い

きました。その際
さい

に、

ごみを焼 却
しょうきゃく

した灰
はい

を使
つか

って、浮島町
うきしまちょう

公園
こうえん

のところに埋立地
うめたてち

を造成
ぞうせい

していた

と記憶
きお く

しています。その場
ば

所
しょ

の埋
う

め立
た

ての状 況
じょうきょう

はどうなっているのでしょう

か。また、行政
ぎょうせい

は、その場
ば

所
しょ

を何
なに

に使
つか

っていくのでしょうか。

大谷
おおたに

区
く

長
ちょう

 現在
げんざい

その場
ば

所
しょ

には、太陽光
たいようこう

パネル
ぱ ね る

が設置
せっ ち

されたメガソーラー
め が そ ー ら ー

発電所
はつでんしょ

になっています。他
ほか

にもごみ 焼 却
しょうきゃく

場
じょう

やエコ
え こ

暮
く

らし未来館
みらいかん

、首都高
しゅとこう

の

ジャンクション
じ ゃ ん く し ょ ん

などがあります。また、ごみの焼 却
しょうきゃく

灰
ばい

を使
つか

った埋
う

め立
た

ては、

現在
げんざい

も続
つづ

いており、全
すべ

てが完成
かんせい

するのは約
やく

40年
ねん

後
ご

の話
はなし

になるため、埋立地
うめたてち

の

土地
と ち

利用
りよ う

に関
かん

しては、まだ白紙
はく し

の状態
じょうたい

です。

中村
なかむら

委員
いい ん

 浮島町
うきしまちょう

公園
こうえん

だけでなく、浮島
うきしま

地域
ちい き

全体
ぜんたい

的
てき

にもったいないと思
おも

います。

かわさきエコ
え こ

暮
く

らし未来館
みらいかん

をもっとＰＲ
ぴーあーる

してもいいと思
おも

います。

  また、市
し

民
みん

健康
けんこう

の森
もり

に関
かん

しては、約
やく

15年
ねん

前
まえ

に川崎
かわさき

市
し

の各
かく

区
く

に市
し

民
みん

健康
けんこう

の森
もり

を

1つずつ作
つく

るということでスタートしましたが、川崎
かわさき

区
く

だけ森
もり

がないというこ

とで、浮島町
うきしまちょう

公園
こうえん

に木
き

を植
う

えることになりました。原田
はら だ

委員
いい ん

がとてもご尽力
じんりょく

されて、ほとんど毎週
まいしゅう

現地
げん ち

に行
い

って、様々
さまざま

な種類
しゅるい

の花
はな

やみどりを植
う

えて管理
かん り

を

されてきました。ボランティアの皆様
みなさま

がいたから現在
げんざい

の素晴
す ば

らしい公園
こうえん

がある

と思
おも

います。

  かわさきは、とてもいいものがあるのに、ＰＲ
ぴーあーる

が下手
へ た

だと感
かん

じます。ちど

り公園
こうえん

も昔
むかし

はひどく荒廃
こうはい

していましたが、現在
げんざい

のような良
よ

い公園
こうえん

になったの

で、子
こ

ども達
たち

が自由
じゆ う

に遊
あそ

べる公園
こうえん

を増
ふ

やしていければいいと思
おも

います。

 ＜だれもがいきいき暮
く

らす部会
ぶ か い

について＞ 

 （地域
ちい き

における見守
みま も

り活動
かつどう

の充実
じゅうじつ

） 

畑
はた

委員
いい ん

 だれもがいきいき暮
く

らす部会
ぶか い

では、現在
げんざい

、地域
ちいき

における見守
みまも

り活動
かつどう

に関
かん

するアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

期
き

間
かん

中
ちゅう

です。今後
こん ご

、アンケート
あ ん け ー と

の取
と

りまとめ、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の実施
じっ し

などを予定
よて い

しており、非常
ひじょう

に時
じ

間
かん

が無
な

い状 況
じょうきょう

です。次回
じか い

の部会
ぶか い

は 7月
がつ

の予定
よて い

とのことですが、それでは遅
おそ

いので、部会
ぶか い

の中
なか

にさらに作業
さぎょう

部会
ぶか い

のよう

なものを作
つく

って、事務局
じむきょく

に全
すべ

てを任
まか

せるのではなく、自分
じぶ ん

たちでやるために、

少人数
しょうにんずう

で作業
さぎょう

ができる部会
ぶか い

を開催
かいさい

し、スピードアップ
す ぴ ー ど あ っ ぷ

を図
はか

ってみてはどうか

と思
おも

っています。

原
はら

委員
いい ん

 私
わたし

も賛成
さんせい

です。しっかりと提言
ていげん

にまとめていくためには、必要
ひつよう

だと思
おも

い
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ます。アンケート
あ ん け ー と

を作成
さくせい

する段階
だんかい

でも、作業
さぎょう

部会
ぶか い

を実施
じっ し

しました。６月
がつ

９日
か

に

アンケート
あ ん け ー と

回収
かいしゅう

が終
お

わり、その結果
けっ か

をまとめ、分析
ぶんせき

し、ある程
てい

度
ど

の今後
こん ご

の

方向性
ほうこうせい

を７月
がつ

の部会
ぶか い

で提案
ていあん

できればいいと考
かんが

えています。

事務局
じむきょく

 ２年
ねん

次
じ

目
め

ということで、提言
ていげん

に向
む

けて時
じ

間
かん

が無
な

い状 況
じょうきょう

でありますが、

だれもがいきいき暮
く

らす部会
ぶか い

では、部会
ぶか い

とは別
べつ

に、少人数
しょうにんずう

で集
あつ

まり作業
さぎょう

をし

ていただいている状 況
じょうきょう

です。事務局
じむきょく

としても、皆様
みなさま

の自主
じし ゅ

的
てき

な集
あつ

まりを拒否
きょ ひ

する理由
りゆ う

はありませんし、できるだけ私
わたし

達
たち

も参加
さん か

したいと思
おも

っているので、

どうぞよろしくお願
ねが

いします。

深瀬
ふか せ

委員
いい ん

 見
み

守
まも

り活動
かつどう

のアンケート
あ ん け ー と

について、先日
せんじつ

の区
く

町
ちょう

連
れん

の理事会
り じ か い

で、町会
ちょうかい

と民
みん

生
せい

委員
いい ん

ではアンケート
あ ん け ー と

の捉
とら

え方
かた

が異
こと

なるのではないかというご意見
いけ ん

があ

りました。町会
ちょうかい

と民
みん

生
せい

委員
いい ん

が密
みつ

な関
かん

係
けい

になっていない町会
ちょうかい

もあり、中
なか

には

守秘
しゅ ひ

義務
ぎ む

があるため細
こま

かい部分
ぶぶ ん

は答
こた

えられないとのことでした。アンケート
あ ん け ー と

は、

団体
だんたい

ごとや地域
ちい き

ごとにやり方
かた

を変
か

える必要
ひつよう

があるかもしれません。

山田
やま だ

委員
いい ん

 確
たし

かに地域
ちい き

によって状 況
じょうきょう

はさまざまですが、まずは実態
じったい

を把握
はあ く

する

ためにも、アンケート
あ ん け ー と

を取
と

り、その結果
けっ か

を受
う

けて、今後
こん ご

の検討
けんとう

を考
かんが

えればい

いと思
おも

います。

（子育
こそ だ

てを通
とお

した世代間交流
せだいかんこうりゅう

について） 

新井
あら い

（一
かず

）委員
いい ん

 以前
いぜ ん

の第
だい

１回
かい

情報交換会
じょうほうこうかんかい

を傍聴
ぼうちょう

させていただきましたが、各
かく

団体
だんたい

の問題
もんだい

点
てん

、課題
かだ い

が出
で

て、現
げん

場
ば

の実態
じったい

把握
はあ く

ができたと感
かん

じました。今
こん

回
かい

、大師
だい し

地
ち

区
く

での第
だい

２回
かい

目
め

の情報交換会
じょうほうこうかんかい

とのことですが、川崎
かわさき

区
く

の区
く

民
みん

会議
かい ぎ

というこ

とで、是非
ぜ ひ

中央
ちゅうおう

地
ち

区
く

及
およ

び田島
たじ ま

地
ち

区
く

でも開催
かいさい

に向
む

けて検討
けんとう

をしていただければ

と思
おも

います。さらには、地
ち

区
く

ごとではなく、区
く

全体
ぜんたい

としての開催
かいさい

も可能性
かのうせい

があ

ると思
おも

います。

  また、大師
だい し

地
ち

区
く

の第
だい

１回
かい

情報交換会
じょうほうこうかんかい

で出
で

た問題
もんだい

や課題
かだ い

について、解決
かいけつ

する

提案
ていあん

を区
く

民
みん

会議
かい ぎ

として行
おこな

うのでしょうか。

  それから、第
だい

２回
かい

情報交換会
じょうほうこうかんかい

では、中学
ちゅうがく

１年生
 ねんせい

の事件
じけ ん

についても話題
わだ い

が及
およ

ぶと思
おも

います。今後
こん ご

、その事件
じけ ん

をテーマ
て ー ま

にしていくことは考
かんが

えているのでし

ょうか。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の役割
やくわり

としては、情報交換会
じょうほうこうかんかい

の立
た

ち上
あ

げをお膳立
ぜん だ

てするま

でと考
かんが

えています。そのため、本来
ほんらい

であれば、大師
だい し

地
ち

区
く

の第
だい

２回
かい

情報交換会
じょうほうこうかんかい

は、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の手
て

を離
はな

れて、活動
かつどう

団体
だんたい

の皆様
みなさま

で情報交換会
じょうほうこうかんかい

を開催
かいさい

していくと

いう流
なが

れが理想
りそ う

的
てき

で望
のぞ

ましいものでした。しかし、なかなか事務局
じむきょく

機能
きの う

の担
にな

い

手
て

が難
むずか

しいため、今
こん

回
かい

は区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の事務局
じむきょく

にお願
ねが

いをして、開催
かいさい

に至
いた

りまし
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た。

  田島
たじ ま

地
ち

区
く

、中央
ちゅうおう

地
ち

区
く

でも開催
かいさい

の可能性
かのうせい

は十分
じゅうぶん

にありますが、土
ど

台
だい

が必要
ひつよう

で、

ある程
てい

度
ど

土
ど

台
だい

が構築
こうちく

されれば、川崎
かわさき

区
く

全体
ぜんたい

の開催
かいさい

などを検討
けんとう

していきたいと思
おも

います。いつまでも区
く

民
みん

会議
かい ぎ

に頼
たよ

りきりではいけないと考
かんが

えています。

  また、上村
うえむら

くんの事件
じけ ん

について、テーマ
て ー ま

として取
と

り上
あ

げることは考
かんが

えてい

ませんが、話題
わだ い

もしくは意見
いけ ん

として出
で

てくると思
おも

います。その場
ば

合
あい

には、お互
たが

いに協 力
きょうりょく

しあって何
なに

がしていけるのかを議論
ぎろ ん

しながら、安心
あんしん

・安全
あんぜん

なまちづ

くりに力
ちから

を入
い

れて、考
かんが

えていく必要
ひつよう

があります。子
こ

どもの見
み

守
まも

りとしては、

教育
きょういく

会議
かい ぎ

で夜
や

間
かん

の見
み

守
まも

り、安全
あんぜん

パトロール
ぱ と ろ ー る

が始
はじ

まったところです。

  現在
げんざい

、テーマ
て ー ま

として考
かんが

えているのは、カローリング
か ろ ー り ん ぐ

等
など

のスポーツ
す ぽ ー つ

を通
とお

した

世代
せだ い

間
かん

交流
こうりゅう

を進
すす

めていければいいと考
かんが

えています。カローリング
か ろ ー り ん ぐ

を区
く

民
みん

の

スポーツ
す ぽ ー つ

として、盛
さか

んにしていきたいと考
かんが

えており、それが三
さん

世代
せだ い

の世代
せだ い

間
かん

交流
こうりゅう

につながっていくと思
おも

います。

戸村
とむ ら

委員
いい ん

 情報交換会
じょうほうこうかんかい

では、問題
もんだい

点
てん

や課題
かだ い

を聞
き

くだけでなく、それに答
こた

えてい

くことも必要
ひつよう

であるし、別
べつ

の地
ち

区
く

で開催
かいさい

することも大事
だい じ

ですが、成果
せい か

として

徐々
じょじょ

に深堀
ふか ぼ

りしていくことも重要
じゅうよう

だと感
かん

じます。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 参考
さんこう

にして、様々
さまざま

な議論
ぎろ ん

をしていきたいと思
おも

います。

深瀬
ふか せ

委員
いい ん

 地域
ちい き

の 状 況
じょうきょう

によって様々
さまざま

な差
さ

がうまれてくると思
おも

います。特
とく

に、

中央
ちゅうおう

地
ち

区
く

は地域
ちい き

差
さ

が激
はげ

しく、ワンルームマンション
わ ん る ー む ま ん し ょ ん

が多
おお

い地
ち

区
く

や人
ひと

が住
す

んで

いない地
ち

区
く

もあります。そのため、中央
ちゅうおう

地
ち

区
く

での情報交換会
じょうほうこうかんかい

の開催
かいさい

は難
むずか

し

いのではないかと感
かん

じています。

埜瀬
の せ

委員
いい ん

 情報交換会
じょうほうこうかんかい

に行
い

きたいと思
おも

いますが、誰
だれ

でも参加
さん か

できるのでしょう

か。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 情報交換会
じょうほうこうかんかい

に、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の委員
いい ん

の皆様
みなさま

にも参加
さん か

していただきたいと

考
かんが

えています。

森
もり

脇
わき

委員
いい ん

 情報交換会
じょうほうこうかんかい

は、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

が受
う

け皿
ざら

ではなく、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

がきっかけを作
つく

って、地域
ちい き

の人
ひと

が情報交換会
じょうほうこうかんかい

を開催
かいさい

し、自分
じぶ ん

たちで課題
かだ い

を解決
かいけつ

していくもの

だと思
おも

います。定
てい

期
き

的
てき

な情報交換会
じょうほうこうかんかい

の開催
かいさい

が難
むずか

しいという問題
もんだい

は、誰
だれ

がどう

いった役割
やくわり

を担
にな

うのかといったことを会
かい

の中
なか

で考
かんが

えていかないといけないと

思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 地域
ちい き

の人
ひと

が情報交換会
じょうほうこうかんかい

を自発
じは つ

的
てき

に継続
けいぞく

開催
かいさい

していければいいと思
おも

い

ますが、なかなか難
むずか

しいと思
おも

うので、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

としてフォローアップ
ふ ぉ ろ ー あ っ ぷ

してい

くことも考
かんが

えていく必要
ひつよう

があると思
おも

います。

  また、子
こ

育
そだ

ての支援
しえ ん

として、昨
さっ

今
こん

、シングルマザー
し ん ぐ る ま ざ ー

が増
ふ

えているなどの社会
しゃかい
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状 況
じょうきょう

を踏
ふ

まえながら、サポート
さ ぽ ー と

していければいいと考
かんが

えています。

（２）審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、「資料
しりょう

３：審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

」を使用
しよ う

し、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

した。ご意見
いけ ん

は出
で

なかった。

（３）その他
た

「参考
さんこう

資料
しりょう

５：平成
へいせい

２７年
ねん

度
ど

川崎
かわさき

区
く

地域
ちい き

課題
かだ い

対応事業一覧
たいおうじぎょういちらん

」「参考
さんこう

資料
しりょう

６：

平成
へいせい

２７年
ねん

度
ど

いきいきかわさき区
く

提案
ていあん

事業一覧
じぎょういちらん

」について、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

した。

４ 閉会
へいかい

出席
しゅっせき

された参与
さん よ

からコメント
こ め ん と

をいただいた。コメント
こ め ん と

の内容
ないよう

は以下
い か

のとお

り。

岩崎
いわさき

参与
さん よ

 皆
みな

さん、活発
かっぱつ

な意見
いけ ん

交換
こうかん

をされていて感
かん

心
しん

しました。見
み

守
まも

りに関
かん

する

活動
かつどう

の実態
じったい

把握
はあ く

については、私
わたし

も非常
ひじょう

に興味
きょうみ

を持
も

っております。３年
ねん

後
ご

に

高齢者
こうれいしゃ

福祉計画
ふくしけいかく

が改定
かいてい

される予定
よて い

ですが、その中
なか

で、高齢者
こうれいしゃ

の方
かた

も障害者
しょうがいしゃ

の方
かた

も地域
ちい き

に住
す

み続
つづ

けられるような仕組
し く

みづくりとして、地域
ちい き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

の

構築
こうちく

をしていくことが課題
かだ い

となっています。区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の委員
いい ん

の皆様
みなさま

の議論
ぎろ ん

も

参考
さんこう

にしながら、連携
れんけい

していければと思
おも

います。今後
こん ご

ともよろしくお願
ねが

いしま

す。

片柳
かたやなぎ

参与
さん よ

 皆
みな

さんの議論
ぎろ ん

を聞
き

いて、アンケート
あ ん け ー と

づくりや公園
こうえん

の視察
しさ つ

、見
み

守
まも

り活動
かつどう

団体
だんたい

の連携
れんけい

の場
ば

づくりなど、多
た

彩
さい

なことを主体
しゅたい

となってやっていることに非常
ひじょう

に感
かん

激
げき

しました。私
わたし

も子
こ

育
そだ

て世代
せだ い

ですが、同
おな

じ子
こ

育
そだ

て世代
せだ い

の皆様
みなさま

からボール遊
あそ

びができる公園
こうえん

を作
つく

って欲
ほ

しいというご要望
ようぼう

も多
おお

く頂
いただ

いています。引
ひ

き続
つづ

き

皆
みな

さんのご意見
いけ ん

を参考
さんこう

にさせていただきながら、活動
かつどう

していきたいと思
おも

います。

今後
こん ご

ともよろしくお願
ねが

いします。

林
はやし

（敏夫
とし お

）参与
さん よ

 本日
ほんじつ

は、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の重要
じゅうよう

性
せい

を認識
にんしき

させてもらいました。皆
みな

さ

んの議論
ぎろ ん

や取組
とり く

みが、川崎
かわさき

区
く

の安心
あんしん

・安全
あんぜん

なまちをつくっていくことにつなが

っていると感
かん

じました。見
み

守
まも

りについては非常
ひじょう

に大事
だい じ

な課題
かだ い

だと思
おも

います。皆
みな

さんと課題
かだ い

を共有
きょうゆう

しながら、取
と

り組
く

んでいきたいと思
おも

います。今後
こん ご

ともよろ

しくお願
ねが

いします。

西村参与
さん よ

 防災
ぼうさい

手帳
てちょう

について、素晴
す ば

らしい取組
とりくみ

だと思
おも

いますが、神奈川県
かな が わ け ん

でも

防災
ぼうさい

カード
か ー ど

を作
つく

っており、ぜひ参考
さんこう

にしていただければと思
おも

いますし、小学
しょうがく

４
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年
ねん

生
せい

に配布
はい ふ

する「防災
ぼうさい

キッズ
き っ ず

カード
か ー ど

」というものもあります。区
く

民
みん

会議
かい ぎ

は地域
ちい き

に密
みつ

着
ちゃく

した課題
かだ い

を解決
かいけつ

していくということなので、地元
じも と

の情報
じょうほう

であったり、

ご家族
かぞ く

の待
ま

ち合
あ

わせ場
ば

所
しょ

が記入
きにゅう

できたり、ご自身
じし ん

が処方
しょほう

している薬
くすり

の名前
なま え

を

記入
きにゅう

できたりするといいと感
かん

じました。

  また、海風
うみかぜ

の森
もり

について、「海風
うみかぜ

の森
もり

」で検索
けんさく

しても住
じゅう

所
しょ

が出
で

てこないので、

海風
うみかぜ

の森
もり

なのか、市
し

民
みん

健康
けんこう

の森
もり

なのか、浮島町
うきしまちょう

公園
こうえん

なのか、それぞれが同
おな

じ

ものであるという相
そう

関
かん

性
せい

を持
も

たせていただければと思
おも

います。本日
ほんじつ

はありがと

うございました。

■閉会
へいかい

宣言
せんげん

午後
ご ご

8時
じ

15分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


